



Vorbericht.

Die Bearbeitung gegenwärtiger Abhandlung beschäftigt mich seit mehreren Jahren. Ich unternahm sie in der Absicht, um ein vollständiges Handbuch zu haben, nach dessen Anweisungen ich mich bey denen vorfallenden Arbeiten in der Baum-Gärtnerey zuverlässig richten könnte, ohne erst in den vortreflichen Werken, aus denen ich es in Verbindung mit meiner eigenen täglichen Ausübung zusammen getragen hatte, nachschlagen zu müssen. Denn letzteres ist der Zeit und anderer Umstände halben nicht immer möglich, gleichwohl muß man doch die nöthigen Regeln